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会  議  録 

会議の名称 令和３年度 第１回 白岡市総合教育会議 

開催日 令和３年５月１２日（水） 

開催時間 午前９時３０分から午前１０時３０分まで 

開催場所 白岡市立南小学校１階 会議室 

出席者 

（出席構成員）の

職・氏名等 

白岡市長 藤井栄一郎 

白岡市教育長 長島秀夫 

白岡市教育委員 山﨑美佐江 

白岡市教育委員 和田玲子 

白岡市教育委員 小野目如快               （計：５人） 

欠席者 

（欠席構成員）の

職・氏名等 

白岡市教育長職務代理者 新井二郎            （計：１人） 

事務局職員の 

職・氏名 

【市長部局】 

副市長 野口仁史 

総合政策部長 相川哲樹 

参事兼企画政策課長 白田進 

企画政策課 主任 野本有慈 

企画政策課 主任 櫻井政明 

 

 

（計：５人） 

【教育部局】 

学校教育部長 河野彰 

生涯学習部長兼学び支援課長 阿部千鶴子 

参事兼教育指導課長 村松淳一 

教育総務課長 岡安久美子 

いきいき教育課長 大橋浩明 

教育総務課 主幹 長島紀彦 

教育総務課 主査 山田真規子 

（計：７人） 

その他会議 

出席者 
傍聴３名 

会議次第 

１ 開 会 

２ 挨 拶 

３ 議 事 

 小・中学校ＧＩＧＡスクール構想推進事業について 

４ その他 

５ 閉 会 

配布資料 

・会議次第 

・白岡市ＧＩＧＡスクールについて 

・ＧＩＧＡスクール構想の実現へ 
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議   事   の   経   過 

発 言 者 議  題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

相川部長 

（総合政策部） 

 

 

藤井市長 

 

 

 

藤井市長 

 

 

村松参事兼課長

（教育指導課） 

 

藤井市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

１ 開会 

  相川総合政策部長の進行により会議が開会した。 

 

 

２ 挨拶 

  藤井市長から挨拶が行われた。 

 

３ 議事 

小・中学校ＧＩＧＡスクール構想推進事業について 

それでは、小・中学校ＧＩＧＡスクール構想推進事業について、事務局から

説明をお願いします。 

‘  

教育指導課から資料に基づき説明が行われた。 

 

 

国では、多様な子どもたちに対する個別最適化された学びの実現として、

ＧＩＧＡスクールを推進しています。市では、現在、第６次白岡市総合振興

計画の策定に着手し、また、教育委員会においても、第３期教育振興基本計

画の作成に進めています。本日の総合教育会議では、１人１台の端末を活用

した教育を展開し、白岡の子どもたちに、どのような力を身に付けさせたい

か、また、どのような大人になっていってほしいかについて意見交換を行い、

これらの計画に反映できればと考えております。 

それでは、１つ目としまして、「ＩＣＴ機器を活用し、どのような力を身

に付けさせたいか」について意見を求めます。 

 

 子どもが機器を使いこなすという以前に機器に慣れる必要があると思います。

また、入れ込んでしまうこともあると思いますが、周りの大人が見守ることが大

切だと思います。そして、いろいろな角度から物事を捉えて、今まで経験したこ

とがないようなものにもチャレンジできるようになれる発想力に結び付けばよ

いと思います。また、きめ細やかな指導は必要だと思いますが、締め付けるので

はなく大らかな対応が大切だと考えます。併せて、機器に触れることが多くなり

ますが、人間にしかできないこと、五感を大切にしてほしいと思います。 

 

 ソフトを活用して学習を深めるということは有用であると思いますが、これに

より、機器の活用が図られるということではないと考えます。各個人がⅰＰａｄ  
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Ｂ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

村松参事兼課長

（教育指導課） 

 

 

藤井市長 

 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

を所有することは、ネットワークでつながっていることで機器が生きてくると思

います。また、課題に対して、いろいろな分野から情報を収集、分析し、発表す

ることが大切だと思います。 

 

 活用方法が様々あることは把握しましたが、白岡らしさのある取組をそこにど

のように加味していくかだと思います。１人１台の端末があるということは、

距離と時間を超えることができるということですので、１人の先生の授業を共有

することやクラス、学校などの枠を超えての絆づくりに使うことができればよい

と思います。陸上大会や音楽祭以外でも市内小・中学校の共通の白岡らしい行事

があるとよいと思います。科学展や美術展の展示場所としても活用できると思い

ます。また、チャット形式を活用することで、発言をすることが苦手な子からも

意見を集めることできます。機器の操作は、既に詳しい子もいるかと思いますの

で、学級の新しい係として、教えられるような場があればよいと思います。 

 

 約２０年前から遠隔地と通信しての教育はありましたが、１人１台の端末とい

うところに良いところがあると考えています。当時の機器は、先生が使用し、子

どもたちに見せるためのものでしたが、子どもたちが自分で使用し、自由に調べ

られるところに良さがあると思います。 

 

 プログラミングの授業があるかと思いますが、ＧＩＧＡスクール構想事業との

関連はありますか。 

 

 プログラミング学習では、マイクロビットという機器を用意して学んでいま

す。関連性としては、マイクロビットとⅰＰａｄが通信により、作成したものを

送付することはできると聞いています。 

 

いろいろと御意見が出されましたが、活用していく上で、心配なこともありま

す。昨今話題となっているＳＮＳの問題など、いわゆる情報モラルをどう高めて

いくかということです。先ほどの身に付けさせたい力とも関ってきますが、その

ことにつきまして、２つ目として、「ＩＣＴを活用する上で子どもたちに考えて

ほしい視点」について意見を求めます。 

 

機器を活用することにより、つながりができる一方で方向性を間違えなければ

よいと思います。道徳教育が大切であり、学校だけではなく、家庭での教育が必

要だと思います。また、便利さに頼りすぎずに本物に触れてほしいと思います。

図鑑などを眺めることも大切であり、調べたことを書き出すなどして、自分の新

たな気付きがあるといいと思います。 
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Ｃ委員 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

村松参事兼課長

（教育指導課） 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

藤井市長 

 

 

 

 

白田参事兼課長

（企画政策課） 

端末がワールドワイドにつながっており、外部からの攻撃もあることを理解し

てほしいと考えます。つながっているリスクについて、恐怖心をあおるのではな

く配慮を促してほしいと思います。 

 

低学年は、学校のみの使用となり、先生が指導するということで、あまり詳し

くない状態から学校で教えることができるという利点があると思いますが、高学

年は既にある程度使用できる状態から学校で教えることになるため、これらの違

いに配慮が必要であると考えます。また、インターネットは、良い部分も悪い部

分もあり、無知のままではなく現実を教え、バランスのとれた大人になってほし

いと思います。年齢、学年に合わせて、教えることを大人たちで構築する必要が

あり、これを先生のみで考えるのは難しいとは思いますが、実施しながら少しず

つノウハウを身に付けていただければと思います。 

 

子どもたちに教えるためにも先生に対する研修が大切だと思います。操作だけ

ではなく子どものネット利用宣言にあるような基本的なことを改めて確認する

必要があると思います。また、子どもの視力も気にしています。タブレットの画

面をなるべく暗くするなどの工夫の事例もありますが、学校では、タブレットの

使用時間を制限できても、家ではそうはいかない場合もあるので、学校と家庭で

の連絡・相談が大切だと思います。 

 

 習熟度に合わせた学習とは、どのような基準で定めていくものですか。 

 

先進事例として、学習教材の企業と連携した取り組みにより、間違いの多かっ

た問題が教材に反映されるという実証研究がありますが、本市では、ラインズｅ

ライブラリというコンテンツを用意しており、自分自身で理解できていない部分

の学習について、学年を超えて実施できるものとなっています。 

 

個々の事情に対応することが誰一人取り残すことない教育につながっていく

と思いますので、先生たちのケーススタディを積み重ねていくことが大切だと思

います。 

 

その他に意見がないようなので、以上で本日の議事は全て終了といたします。 

円滑な議事進行に御協力を賜り、感謝申し上げます。 

 

 

４ その他 

次回の会議については、１１月の開催を予定していますので、詳細が決まり

次第、改めて、御案内を申し上げます。 
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相川部長 

（総合政策部） 

 

なお、児童・生徒の安全を確保する必要が生じたときなど、緊急を要する事

案が発生した場合には、随時、この総合教育会議を開催し、対応を図ってまい

りたいと存じますので、あらかじめ御承知おきくださるようお願いいたしま

す。 

 

５ 閉会 

  相川総合政策部長の閉会宣言により終了した。 

 



 

 
令和３年度 第１回 白岡市総合教育会議 

 

次   第 

 

 

日 時 令和３年５月１２日（水） 

午前９時３０分  

場 所 白岡市立南小学校 １階 会議室 

 

 

 

 

 １ 開 会 

 

 

 ２ 挨 拶 

 

 

 ３ 議 事 

‘ 小・中学校ＧＩＧＡスクール構想推進事業について 

    

 

４ その他 

 

 

５ 閉 会 


































































